www.mision-basel.ch

LA COMUNIDAD



Informativo N. 33
Abril 2023

Si desea recibir este boletín por email o impreso llame a la Misión, escriba al correo dela secretaría o al WhatsApp al número: +41 79 133 57 66

Bruderholzallee 140, 4059 Basel \ Tel. 061 311 83 56 secretaria@mision-basel.ch

Domingo de resurrección: triunfo del bien sobre el mal

Queridos hermanos y hermanas, hemos llegado a la celebración de la semana central de todo el año litúrgico.

acompañamos con nuestros ramos cuando entra triunfante en la ciudad montado en el asno, luego gritamos "crucifícalo" y él incluso se agacha para lavar nuestros pies cansados. Él toma la cruz, le vemos subir al Calvario y nosotros veneramos su cruz, símbolo de sufrimiento pero también de victoria. Finalmente encendemos el cirio pascual que nos da luz y esperanza, nos dice que hemos llegado al final. Y así nos decimos unos a otros: ¡Feliz Pascua! Yo también os digo una vez más,: Feliz Pascua de resurrección. ¿De qué debemos resucitar? De nuestro pecado que nos hace permanecer encerrados en el sepulcro; de nuestro egoísmo que nos hace pensar sólo en nosotros mismos; de la tentación de considerarnos justos... Yo pienso también en los que deben levantarse y resucitar de tantas situaciones que la vida les pone delante, del sufrimiento de no tener trabajo o casa, de una división en las relaciones conyugales o familiares,...

Caminamos con Jesús estos días, lo Y hay personas que se dejan seducir por la tentación de abandonar la Iglesia y la fe, igual la vida sigue de todos modos! Resucitar entonces significará no tanto solucionar de repente todos nuestros problemas, sino saber que Alguien está conmigo, con nosotros, y en todo momento puede echarnos una mano, puede aconsejarnos qué hacer, puede hacernos sentir que todo puede tener una salida. La Pascua al final es esto: saber que existe el amanecer del día domingo que trae mensaje de esperanza. Necesitamos mujeres que se enteren del sepulcro vacio y corran a anunciar la buena nueva a los demás, necesitamos discípulos que corran al sepulcro y vean que las vendas ya no son necesarias, necesitamos a los que nos dicen: no tengáis miedo.

> En este sentido, quiero desearos a todos que no perdáis la esperanza de que podemos levantarnos, hoy y aquí, de cualquier problema, pecado o dificultad que amenace nuestra serenidad.

> > Mensaje del misionero P. Michele de Salvia

¿Dónde estaban las mujeres?

En el Evangelio de Mateo, cuando se nos cuenta el milagro de la multiplicación de los panes (Mt 14, 13-21), se cuantifica el número de personas que comieron diciendo: "más de cinco mil, sin contar mujeres y niños". Ellas se desdibujan del paisaje en una sola frase, reflejando así la realidad de la mujer en la sociedad judía en tiempos de Jesús. Probablemente, hoy lo haríamos de otra forma.

Afortunadamente, nuestra realidad, esa en la que tenemos que encarnarnos, es muy diferente a la de entonces. Por eso, les invito en esta reflexión a que leamos los textos que nos acompañaran en la liturgia de esta Semana Santa y Pascua 2023 intentado fijarnos especialmente en el papel que las mujeres tuvieron en ella y, a la luz de esa lectura, sacar conclusiones para nuestra propia vida.

Vayamos a los textos: cuando el sufrimiento comienza, cuando las cosas se ponen feas, da la impresión de que los discípulos desaparecen. En los evangelios se nos refleja el miedo que todos ellos vivieron en esos momentos por la implacable persecución que Jesús sufrió. Era normal que se sintieran así. La imagen más clara de ello es la de Pedro negando su amistad con Jesús.

Si nos fijamos en las estaciones del Viacrucis, los discípulos no aparecen ni una sola vez y, sin embargo, hay cuatro momentos importantes en los que las mujeres salen de la sombra para aliviar y acompañar a Jesús en su sufrimiento. Estos momentos no aparecen en los evangelios, provienen de la tradición, pero son parte importante de la devoción popular que las ha incorporado a las estaciones del Viacrucis. Así, en la cuarta estación es la Virgen María quien acude junto a su hijo; la Verónica

le alivia con su paño en la sexta; en la octava un grupo de mujeres lloran desconsoladamente y es Jesús quien las reconforta; y por último, una vez muerto, Jesús es recogido por los brazos de su madre en el descendimiento. Como en la vida real, como en nuestra vida, son las mujeres las que se hacen presentes de una forma más específica junto a los que sufren y las que asumen la tarea del consuelo.

El evangelista Mateo pone nombre a esas mujeres que venciendo al miedo se encuentran al pie de la cruz (María Magdalena, María la madre de Santiago y José y la madre de los zebedeos). De ellas dice "son mujeres que habían seguido a Jesús desde Galilea" (Mc 15, 40-41). No están allí de paso ni por casualidad. Ellas eran seguidoras, caminaban tras los pasos del Mesías, igual que los discípulos, pero han quedado en la sombra.

También son mujeres (María Magdalena y la otra María) quienes están presentes en el entierro de Jesús y las que viven en primer lugar la alegría de la resurrección (Jn 20, 17-18). Las primeras en recibir el encargo más importante: "Id deprisa a decir a los discípulos que Jesús va camino de Galilea", las primeras en tener un encuentro con el Jesús resucitado (Mt 28, 8-10). No es casualidad.

Recuperar el rostro y los nombres de las mujeres en el evangelio es volver más nítido el proyecto del Reino. Jesús dio la vida por nosotros y nos hizo sus hermanos. Él quiso que fuéramos una familia donde todos y todas estemos llamados a ejercer los distintos ministerios para el bien común de la comunidad y, sobre todo, de los más necesitados. Todos a una, sin distinciones, unidos por el amor a Dios.

Mª Angeles Díaz Asistente pastoral

¿Qué día es Pascua este año?

¿POR QUÉ LA PASCUA NO CAE CADA AÑO EN LA MISMA FECHA?

¿Qué significa la palabra Pascua?

En la antigüedad, la Pascua era una fiesta de pastores en la que se sacrificaba un cordero como ofrenda para pedir fecundidad. Celebraran el paso del invierno a la primavera, y lo hacían luego de la primera Luna llena de la estación de primavera (en el hemisferio norte).

Luego pasó a ser una celebración de la liberación del pueblo judío de la esclavitud de Egipto. Y en la actualidad, los judíos conmemoran la Pascua (Pésaj) como una de sus principales fiestas en la que recuerdan el paso que dio el pueblo hebreo junto con Moisés a través el Mar Rojo. Celebran una cena familiar, llamada Séder, repleta de simbolismos además de rezos.

Para los cristianos, la Pascua también es la fiesta más importante de todo el año ya que en ella se celebra el paso de Jesús de la muerte a la vida. La Pascua es la celebración en la que los cristianos creen que Jesús resucitó el domingo tras pasar morir el viernes en la cruz.

¿En qué coinciden las Pascuas judías con las cristianas?

Existe una relación histórica y religiosa entre la Pascua judía y la cristiana.

Cristo murió el primer día de la fiesta judía que celebra la liberación por parte de Dios del pueblo judío de la esclavitud de Egipto. La cena durante el Pésaj es clave en la celebración de los judíos. Cristo muere el mismo día de la Pascua judía en el que se matan a los corderos. En ambos casos se produce un sacrificio y una liberación.

¿Por qué las fechas de la Semana Santa cambia cada año?

De conformidad con el Antiguo Testamento la muerte y la resurrección de Jesús tuvieron lugar aproximadamente en el tiempo de la Pascua judía. Según los evangelistas Mateo, Marcos y Lucas la última cena de Jesús con sus discípulos fue una cena de Pascua, mientras que, según Juan el Evangelista, Jesús murió el día de la Pascua.

En aquella época, la Pascua judía se celebraba, siguiendo las prescripciones bíblicas en "el decimocuarto día del primer mes" (véanse Lv 23:5; Nm 28:16; Jos 5:11). Los meses del calendario judío comenzaban con la luna nueva, por lo que el decimocuarto día correspondía al día de la luna llena. El primer mes, Nisán, era el mes que comenzaba con la luna nueva de primavera. En otras palabras: la Pascua judía se celebraba el día de la primera luna llena después del equinoccio de primavera y por ello era una festividad móvil.

Las fechas de las Pascuas cambian todos los años para judíos y para cristianos. Ambas festividades se rigen por diferentes calendarios, pero están marcadas por eventos astronómicos. Pero es muy difícil pasar una fiesta antigua del calendario judío al cristiano. Los judíos tienen un calendario lunar de 354 días y los cristianos uno solar de 365.

En el Imperio Romano se decretó entonces que la Pascua sería un domingo porque se cree que Jesús resucitó ese día de la semana. Por eso se optó por celebrar la Pascua el primer domingo después de la primera luna llena, posterior a la llegada de la primavera en el hemisferio norte.

Sin embargo, cabe destacar que no todos los cristianos celebran la Pascua el mismo día. Los ortodoxos, por ejemplo celebran la Pascua en otra fecha porque siguen el calendario Juliano. La fecha para celebrar la Pascua tanto para cristianos como para judíos varía entre fines de marzo y fines de abril cada año.

CONFESIÓN COMUNITARIA / CELEBRACIÓN COMUNITARIA DE LA PENITENCIA

Muchas veces estos dos términos se confunden y por ello conviene dejar claras cuáles son las diferencias y las condiciones en la que se desarrolla cada una.

La Confesión comunitaria es cuando el sacerdote da de forma global a los presentes una absolución sin que haya habido confesión individual. Esto es lícito únicamente en dos casos:

- Necesidad grave, es decir, cuando hay una imposibilidad de realizar la confesión privada. Por ejemplo, cuando, teniendo en cuenta el número de penitentes, no hay bastantes confesores para oír debidamente las confesiones individuales en un tiempo razonable, de manera que los penitentes, sin culpa suya, se verían privados durante largo tiempo de la gracia sacramental o de la sagrada comunión. En este caso, los fieles deben tener, para la validez de la absolución, el propósito de confesar individualmente sus pecados graves en su debido tiempo. (CIC can 962, §1).
- Peligro inminente, peligro inminente de muerte sin que el sacerdote o los sacerdotes tengan tiempo suficiente para oír la confesión de cada penitente. (§1483).

Celebración Comunitaria de la Penitencia son actos litúrgicos en los que en días señalados las parroquias o comunidades realizan una actos en los que se combinan partes comunitarias (oraciones, cantos, plegarias,...etc) con el acto de la confesión y absolución individual a cada fiel.



Página 4

DOMINGO DE LA DIVINA MISERICORDIA

El segundo Domingo de Pascua, que este año es el 16 de abril, la Iglesia Católica celebrará el Domingo de la Divina Misericordia, una fiesta que fue instituida por San Juan Pablo II y que nos recuerda que Cristo es la Fuente de la Misericordia.

1. El Domingo de la Misericordia se origina en revelaciones privadas

La celebración de esta fiesta se origina en las revelaciones privadas de Cristo a la religiosa polaca Santa Faustina Kowalska en el pueblo de Plock, en Polonia, en el año de 1931. Durante las apariciones, el Señor Jesús le transmitió una serie de mensajes sobre el significado de su Divina Misericordia y le encargó difundir su devoción por el mundo.

2. Forma parte del calendario de la Iglesia gracias a San Juan Pablo II

En el año 2000, San Juan Pablo II canonizó a Santa Faustina y durante la ceremonia dijo que "es importante que acojamos íntegramente el mensaje que nos transmite la palabra de Dios en este segundo domingo de Pascua, que a partir de ahora en toda la Iglesia se designará con el nombre de 'Domingo de la Divina Misericordia'". (Homilía, 30 de Abril, 2000).

3. La imagen de la Divina Misericordia fue revelada por Jesús mismo

Esta imagen le fue revelada a Santa Faustina en 1931 y Jesús mismo le pidió que se pintara. Luego el Señor le explicaría su significado y lo que los fieles alcanzarán con ella.

En la mayoría de versiones Jesús se muestra levantando su mano derecha en señal de bendición, y apuntando con su mano izquierda sobre su pecho fluyen dos rayos: uno rojo y otro blanco.

"El rayo pálido simboliza el Agua que justifica a las almas. El rayo rojo simboliza la Sangre que es la vida de las almas (...). Bienaventurado quien viva a la sombra de ellos" (Diario, 299). Toda la imagen es un símbolo de la caridad, el perdón y el amor de Dios, conocida como la "Fuente de la Misericordia".

4. Esta devoción cuenta con oraciones particulares

La Coronilla es un conjunto de plegarias utilizadas como parte de la devoción a la Divina Misericordia.

Se suele rezar a las 3:00 pm (el momento de la muerte de Jesús) utilizando las cuentas del Santo Rosario, pero con oraciones diferentes. Puede acceder a la Coronilla en el siguiente enlace.

5. La Divina Misericordia está vinculada al Evangelio del segundo Domingo de Pascua La imagen de la Divina Misericordia representa a Jesús en el momento en que se aparece a los discípulos en el Cenáculo –tras su resurrección–, cuando se les da el poder de perdonar o retener los pecados.

Este momento está registrado en Juan 20:19-31, que es la lectura del Evangelio de este domingo.

Ese pasaje se lee ese día porque incluye la aparición de Jesús al apóstol Tomás, en la que lo invita a tocar sus llagas. Este evento ocurrió en el octavo día después de la Resurrección (Juan 20:26) y por ello se utiliza en la liturgia ocho días después de la Pascua.





Bendición de los padres en Bruder Klaus





Aperitivo en Oberwil



Reunión de catequesis de niños





Reunión de matrimonios



Avisos

- 01.
- LITURGIA PENITENCIAL: el miércoles 5 abril a las 19 horas tendrá lugar una celebración penitencial con la posibilidad de vivir el sacramento de la confesión. Habrá un momento comunitario de preparación y después la confesión individual.
- 02.
- MISAS LOS VIERNES: todos los viernes a las 19h hay misa en la capilla de Bruder Klaus. El viernes 14 abril habrá adoración eucarística a las 18:15h y en seguida la misa.
- 03.
- **PREPARACIÓN AL BAUTISMO:** las familias que quieran bautizar a sus hijos tienen que participar en una charla de preparación. Las fechas de las charlas como también para los bautismos están ya establecidas (pedir en la secretaría las fechas y los requisitos).
- 04.
- **CURSO BIBLICO**: el 27 de abril a las 19 horas en el halle de Bruder Klaus tendremos el próximo encuentro del curso bíblico.
- 05.
- ALMUERZO SOLIDARIO: el 30 de abril de 12h a 15h en el halle de Bruder Klaus se ofrece un almuerzo solidario para los proyectos que nuestra misión apoya durante este año. Pasa saber más informaciones pueden ver en la página web o llamar a la secretaría.
- 06.
- **CONSEJO PASTORAL:** el sábado 22 de abril a las 9 horas en el halle de Bruder Klaus tendrá lugar la reunión del consejo pastoral de nuestra misión.

• AYUDA PARA LOS REFUGIADOS: nuestra comunidad está ayudando al centro para refugiados (OeSA) donando maletas, mochilas y cochecitos para bebes / niños. Ya hemos ya entregado 4 cochecitos y 6 maletas. Si otras personas quieren y pueden, todavía seguimos colectando.

Muchas gracias.

- PROGRAMA DE LA SEMANA SANTA: la Pascua es el centro de todo el año litúrgico. El triduo pascual nos ayuda a vivir esta celebración tan importante. En nuestra misión en la Iglesia de Bruder Klaus tendremos la siguientes celebraciones:
 - Domingo de Ramos 2 abril, bendición de los ramos y santa misa a las 11 horas en Bruder Klaus y a las 17 horas en Oberwil. Sábado 1 de abril a las 17 horas Santa Misa en Laufen.
 - Jueves Santo 6 abril, Santa Misa Cena del Señor, lavatorio de pies, procesión y adoración eucarística a las 19 horas.
 - Viernes Santo 7 abril, rezo del Vía Crucis a las 10 horas. Celebración de la Pasión y Muerte de Jesús a las 15 horas.
 - Sábado Santo 8 abril, Celebración de la Vigilia Pascual, con bendición del fuego, Cirio pascual y canto del Pregón Pascual a las 19hora
 - Domingo de Pascua 9 abril, Santa Misa a las 11 horas en Bruder Klaus y a las 17 horas en Oberwil.

Colectas de Marzo

4/5 marzo: CHF 517.25, para la OeSA (Para los refugiados en Basilea) 11/12 marzo: CHF 528.80, para la Misión de Lengua Española 18/19 marzo: CHF 419.80, para la ayuda a mujeres y familias 25/26 marzo: CHF 591.85, para la campaña cuaresmal